

Escala Crítica/Columna diaria

*Tampoco pasan la aduana los reportes de doce ayuntamientos *La masacre contra los LeBaron activa riesgos de intervención

*Programas federales inyectan más de un mil millones mensuales

Víctor M. Sámano Labastida

LUEGO de recibir el dictamen de las comisiones respectivas, el pleno del Congreso de Tabasco votó a favor de reprobación las cuentas públicas correspondientes a 2018 de los poderes Ejecutivo, encabezado por Arturo Núñez Jiménez, y del Judicial, que estuvo a cargo de Jorge Priego Solís. Fueron 30 votos por la reprobación, tres en contra y dos abstenciones. Como se sabe, en la actual Legislatura el partido Morena tiene una mayoría de 21 diputados.

Durante una sesión cargada de asuntos, los integrantes de la Cámara local también revisaron y votaron en el pleno los dictámenes relativos al manejo presupuestal de los municipios. Las cuentas de 2018 de doce de los 17 ayuntamientos no pasaron: Balancán, Cárdenas, Centla, Centro, Huimanguillo, Jalapa, Macuspana, Nacajuca, Paraíso, Tacotalpa, Teapa y Tenosique).

Recibieron el visto bueno de los diputados los reportes de Comalcalco, Cunduacán, Emiliano Zapata y Jalpa de Méndez. A comisiones fue regresada la cuenta de Jonuta donde despachó como alcaldesa la esposa del actual edil en esa demarcación.

En vísperas de la votación en el pleno, el gobernador Adán Augusto López rechazó que la reprobación en comisiones legislativas respondiera a la presión social o a la opinión publicada respecto a las administraciones precedentes. Se trata –consideró- “un ejercicio profesional” en la revisión de la aplicación de los dineros públicos.

Mientras que para los diputados de Morena el proceso va en el camino correcto, los legisladores del PRI consideraron que resulta insuficiente el dictamen y una fracción del PRD sostiene que hay una intención política de revancha.

ANTES, GRANIER MELO

ESTA es la segunda ocasión que en la entidad se reprueba la cuenta de la administración estatal. En 2013 una mayoría de 25 diputados con ocho abstenciones –en un Congreso dominado por el PRD- votó en contra del manejo presupuestal de Andrés Granier Melo. Las irregularidades consideradas entonces sumaban poco más de cinco mil 400 millones de pesos.

En esta ocasión, un Congreso dominado por Morena consideró que existen irregularidades por poco más de 4 mil 300 millones en el último año de la administración encabezada por Núñez Jiménez. Tanto en el caso de las cuentas del Poder Ejecutivo de 2018 como en las del Judicial y de los ayuntamientos sigue un proceso que el priista Nicolás Bellizia calificó de “largo y tortuoso”, pero que para la morenista Beatriz Milland es parte de lo establecido en las normas vigentes.

En efecto, a partir de la publicación en el Periódico Oficial se mandata al Órgano Superior de Fiscalización del Estado (OSFE) para que integre los expedientes, de cuenta de las solventaciones y de ahí finalmente se decide si procede o no alguna denuncia.

En el caso de los ayuntamientos corre un plazo de 120 días (tres meses) para validar o no las solventaciones que hicieron ante la comisión respectiva.

Ayer también el de Tabasco se convirtió en el primer Congreso del país en aprobar la reforma federal para revocación (o ratificación) del mandato.

UN CASO DE IMPACTO MUNDIAL

EN SEPTIEMBRE de 2011, Julián LeBaron estuvo en Tabasco acompañando la Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad encabezada por el poeta Javier Sicilia. Desde la Plaza de la Revolución, de Villahermosa, marcharon hacia el Palacio de Gobierno, donde realizaron un breve mitin. Un recorrido por el país para exigir el freno a la “guerra” declarada por Felipe Calderón y que colocó a la población civil en medio del fuego cruzado del crimen organizado y las fuerzas federales.

Julián, cuya familia y comunidad fue víctima ahora del asesinato de nueve de sus integrantes –tres mujeres y seis niños-, considerado una de las figuras más emblemáticas del movimiento por la paz, asumió el activismo como respuesta al secuestro y homicidio de su hermano Benjamín y Luis Widmar.

El asesinato de los nueve miembros de la comunidad menonita trascendió ahora las fronteras y se convirtió en un asunto de carácter internacional, no sólo por la brutalidad del hecho sino porque las víctimas tienen también nacionalidad estadounidense. Se estima que la comunidad menonita en México suma casi cien mil personas, las cuales tienen su sede principal en Chihuahua.

El presidente López Obrador ofreció actuar con prontitud para detener a los asesinos y hacer justicia y el canciller Marcelo Ebrard calificó la circunstancia de “un momento muy difícil”. Tan difícil que Donald Trump, presidente de los EEUU, no sólo ofreció “involucrarse y hacer el trabajo de manera rápida y efectiva”, sino que aludió a otro tipo de intervención: “a veces necesitas un ejército para derrotar a otro ejército”.

Tabasco: votan diputados contra cuentas públicas de ANJ y Priego Solís; sigue el proceso

Escrito por Editor

Miércoles, 06 de Noviembre de 2019 00:13 -

Nos cuentan que el caso de la familia LeBaron activó todos los canales diplomáticos, al tiempo que AMLO agradecía el ofrecimiento de Trump, aseguraba que México actuaría “de manera independiente y haciendo valer nuestra soberanía”, en el marco de una estrategia marcada para desmontar la llamada guerra contra el narcotráfico.

Los “halcones” de EEUU, un grupo de ultraconservadores y militaristas, azuzan a Trump.

AL MARGEN

LOS PROGRAMAS sociales federales implican una importante derrama económica para Tabasco. De acuerdo a lo informado ayer por el delegado general Carlos Manuel Merino Campos, son 2 mil 108 millones de pesos bimestrales los que se reparten a 563 mil pobladores entre Sembrando Vida, Jóvenes Construyendo el Futuro, Becas Benito Juárez y otros. Estos recursos significan una inyección valiosa en tiempos de sequía financiera.

(vmsamano@hotmail.com)